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Protokoll der Jahreshauptversammlung des Elternvereins des BG/BRG 
Feldkirch am 21.10.2024 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
 
Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste 
 
1. Begrüßung durch die Obfrau Bettina Dobler 

Obfrau Bettina Dobler begrüßt die Anwesenden und erklärt die Versammlung für 
beschlussfähig. 

 
2. Genehmigung des Protokolls der JHV 2023 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2023 wird einstimmig genehmigt. 
 

3. Aktueller Bericht der Obfrau 

Der Elternverein hat im Schuljahr 2023/2024 folgende Aufgaben übernommen: 

 Unterstützung von diversen Projekten: 
o Finanzierung der Erstklässler-T-Shirts 
o Vortrag zum Thema „Vortrag „Ich bin OK, so wie ich bin“ von Angelika 

Wischenbart-Galehr am 21.11.2023 
o Finanzielle Unterstützung von Schüler:innen (z.B. Skiwochen) 
o Faschingskrapfenaktion 
o Organisation/Finanzierung einer gesunden Jause für die Nachmittagsbetreuung 
o Unterstützung der Sexualkundeworkshops der 4. Klassen 
o Unterstützung des Nachhilfeprojekts „Kumm, i hilf dar!“ 
o Unterstützung von SDG-Projekten (Nachhaltigkeitsziele) für mehrere Klassen 
o Finanzielle Unterstützung des Schuljahresberichts 
o Finanzielle Unterstützung der Maturazeitung 

 Entsendung von Mitgliedern zum Schulgemeinschaftsausschuss 
 regelmäßige Vorstandssitzungen 
 regelmässiger Austausch mit dem Direktor 

Im Schuljahr 2024/2025 hat der Elternverein bisher: 
 die Erstklässler-T-Shirts mitfinanziert 
 eine gesunde Jause für die Nachmittagsbetreuung finanziert 

Weitere Aktivitäten, wie die Entsendung von Mitgliedern zum SGA, sind auch im 
laufenden Schuljahr geplant. 

Es wird in Erwägung gezogen, in diesem Schuljahr eine Plenarsitzung für alle 
Interessierten zu veranstalten. Bei so einer Gelegenheit könnte man in größerem 
Rahmen Ideen, Pläne, Wünsche, Sorgen etc. diskutieren und besprechen. 
Zu diesem Thema wird sich der Elternvereinsvorstand in der folgenden Vorstandssitzung 
besprechen. 
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4. Bericht der Kassierin für das Schuljahr 2023/24 

Die Kassierin Monika Kaluscha berichtet über das abgelaufene Rechnungsjahr. Der 
Elternverein hatte ca. 236 zahlende Mitgliedsfamilien bei 762 Schülern. Die Kassierin 
erläutert den Kassabericht und einzelne Positionen. Die Einnahmen bestanden 
größtenteils aus Mitgliedsbeiträgen. Die Ausgaben bestanden größtenteils in der 
Unterstützung der Erstklässler-T-Shirts, der Unterstützung für Skiwochen, der 
Sexualkundeworkshops, der Förderung des Nachhilfeprojekts sowie der 
Faschingskrapfenaktion. Förderanträge sind ebenso wie Bankdaten auf der Homepage 
des Elternvereins zu finden. 

Die Kassierin weist darauf hin, dass wir aufgrund der geringen Mitgliedsbeiträge ein 
Minus im Vergleich zum Vorjahr erzielt haben, die Mitgliedsbeiträge jedoch im aktuellen 
Schuljahr erfreulicherweise wieder gestiegen sind. 

Das Gesamtguthaben (inkl. Sparbuch) beträgt per 31.08.2024 16.577 Euro. 

 
 

5. Bericht der Rechnungsprüfer 2023/24 

Die Rechnungsprüfer Cornelia Berger und Abderrahim KahKah haben am 09.10.2024 den 
Kassabericht des Schuljahres 2023/2024 geprüft und schriftlich bestätigt, dass die Salden 
der Buchführung mit den Bankauszügen übereinstimmen. Die Rechnungsprüferin Cornelia 
Berger bestätigt die erfolgreiche Prüfung. 
 

6. Entlastung des Vorstandes 
 

Obfrau Bettina Dobler bittet die Anwesenden um Entlastung des Vorstandes. 
 

Abstimmung: Der Vorstand wird einstimmig durch Handhebung entlastet. 



 

Seite 3 von 5 
 

7. Neuwahl des Vorstandes und weiterer Funktionen 
 

7.1. Vorstandsmitglieder 

Folgender Vorschlag wird präsentiert: 
 

• Obfrau Bettina Dobler 
• Obfrau-Stv. Andreas Dobler 
• Kassierin Monika Kaluscha 
• Kassierin-Stv. Stefan Grasberger 
• Schriftführerin Karin Ante 
• Schriftführerin-Stv. Nicola Hilti 
 

Es folgt die Wahl der Vorstandsmitglieder: 
 

Abstimmung: Die vorgeschlagenen Vorstandsmitglieder werden einstimmig durch 
Handhebung gewählt. 
 

7.2. Rechnungsprüfer 

Vorgeschlagen als Rechnungsprüfer werden: 
• Cornelia Berger  
• Sabine Glatz-Längle 

 

Abstimmung: Die beiden vorgeschlagenen Rechnungsprüferinnen werden 
einstimmig durch Handhebung gewählt. 

 
7.3. SGA-Mitglieder 

Vorgeschlagen als SGA-Mitglieder werden: 
• Bettina Dobler 
• Karin Ante 
• Tanja Moosbrugger 

 

Vorgeschlagen als stellvertretende SGA-Mitglieder werden: 
• Daniela Flatz 
• Stefan Grasberger 
• Monika Kaluscha 
• Daniela Breuß 

 

Abstimmung: Die vorgeschlagenen SGA-Mitglieder und die vorgeschlagenen 
stellvertretenden SGA-Mitglieder werden einstimmig durch Handhebung 
gewählt. 

Obfrau Bettina Dobler bedankt sich beim ganzen Vorstand für die Unterstützung, bei den 
übrigen Anwesenden für ihr Interesse sowie beim Direktor für die gute Zusammenarbeit 
und hofft weiterhin auf ein gutes Zusammenwirken. Sie übergibt das Wort an Direktor 
Christoph Prugger. 
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8. Bericht des Direktors Christoph Prugger 

Direktor Christoph Prugger dankt dem Elternverein für die wohlwollende und 
konstruktive Zusammenarbeit sowie die finanzielle Unterstützung. Er bedankt sich auch 
bei den Klassenelternvertreter:innen, den SGA-Mitgliedern und den Anwesenden für ihr 
Engagement. 
 

Neuerungen, Aktivitäten und Informationen 
 

 Direktor Christoph Prugger erwähnt, dass es an unserer Schule in diesem 
Schuljahr fünf erste Klassen mit jeweils 28 Schüler:innen gibt. Insgesamt wurden 
140 Schüler:innen aufgenommen, 74 Mädchen und 66 Jungen. Da es 190 
Anmeldungen gab, mussten bedauerlicherweise Schüler:innen mit einer zwei im 
Zeugnis abgelehnt werden. 
 

 In den fünften Klassen gibt es dieses Schuljahr drei Klassen, wobei eine Klasse als 
Gymnasium und zwei Klassen als Realgymnasium geführt werden. Das sind 
insgesamt 61 Schüler:innen, 25 Mädchen, 36 Jungen. 

 

 Der erste Schulinformationsabend für die zukünftigen Erstklässler:innen in 
diesem Schuljahr hat bereits stattgefunden und war mit ca. 200 Besucher:innen 
gut besucht. 

 

 Die Nachmittagsbetreuung für die ersten, zweiten und dritten Klassen wird nur 
gedämpft angenommen. 17 Kinder werden in 29 Einheiten an vier Nachmittagen 
betreut. Obwohl damit grundsätzlich zu wenige Anmeldungen vorliegen, wird die 
Nachmittagsbetreuung durchgeführt. 

 

 Die Schulsozialarbeiterin Tina Längle hat gekündigt, die Nachfolge ist offen. 
 

 Das Projekt "Globales Lernen" (SDG) wird auch dieses Jahr wieder an der Schule 
durchgeführt. Letztes Schuljahr stand das Thema "Hochwertige Bildung" im 
Mittelpunkt - in Kooperation mit der Firma Gunz ("Schule baut Schule"). Beim 
Lauf für Bildung am Ende des Schuljahres konnten über 16.000 Euro für einen 
Schulbau in Afrika gesammelt werden. Dieses Schuljahr liegt der Fokus auf dem 
Thema „Geschlechtergleichheit“. 

 

 Schulautonome Tage im kommenden Schuljahr sind: 02.05.2025, 30.05.2025 
und 20.06.2025. Der 23.12.2024 ist landesweit schulfrei und daher kein 
schulautonomer Tag. 

 

 V-Feedback: Unsere Schule hat zum zweiten Mal an dieser Umfrage, die in der 
Unterstufe durchgeführt wird, teilgenommen. Die Schüler:innen führen die 
Umfrage im Unterricht durch, die Teilnehmerquote bei den Eltern war mit 93% 
erfreulich hoch. 

 

Direktor Christoph Prugger erläutert einzelne Umfrageergebnisse. So benötigen 
etwa die Schüler:innen am meisten Unterstützung in Mathematik. Der 
Prozentsatz der Eltern, die ihre Kinder wieder an unsere Schule schicken würden 
bzw. sie weiterempfehlen würden, ist ebenfalls erfreulich hoch. Ebenso gaben 
88% der Schüler:innen an, dass sie sich an der Schule wohl fühlen. 
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Die Umfrage zeigt aber auch Verbesserungspotenzial auf, z.B. bei der Frage, ob 
Lehrpersonen auf Gerechtigkeit achten. 

 

 Die Anwesenden diskutieren darüber, wie die Oberstufe attraktiver gestaltet 
werden könnte, um mehr Viertklässler:innen zum Bleiben zu bewegen. Dazu gibt 
es verschiedene Ansätze, wie etwa den Ausbau des Cool-Konzeptes, Erweiterung 
des Freifächerangebotes, mehr und attraktivere Werbung für die Oberstufe. 
Hierzu führt der Direktor aus, dass er Schüler:innen der Oberstufe einbinden 
möchte, um in den 4. Klassen ihre positiven Erfahrungen zu teilen. 
 

 Videovorfall: Wie den Anwesenden bekannt ist, hat ein Schüler unserer Schule in 
den Sommerferien ein Video mit brisantem Inhalt erstellt und online gestellt. Der 
betroffene Schüler hat die Schule zwischenzeitlich verlassen. Der Direktor 
erläutert das Vorgehen der Schule in dieser Angelegenheit und verweist auf den 
Elternbrief, der am 27.09.2024 diesbezüglich verschickt wurde. Die Anwesenden 
diskutieren über die Vorgehensweise der Schule, die größtenteils positiv 
aufgenommen wurde. 

 
9. Berichte und Anträge der Klassenvertreter:innen 

Zu diesem Tagesordnungspunkt gibt es keine Wortmeldungen. 
 

10. Allfälliges 

Es gibt zwei weitere Meldungen der Anwesenden: 

 Eine Anwesende regt an, dass ungesunde Snacks und Süßigkeiten beim 
Mittagessen bei der Kantine nicht so präsent im Vordergrund platziert werden 
sollten. Die Obfrau des Elternvereins Bettina Dobler sichert ihr zu, dies in der 
nächsten Elternvereinssitzung zu besprechen. 
 

 Eine Anwesende erwähnt, dass die Nachmittagsbetreuung für sie und ihr Kind 
sehr wichtig ist und fragt, ob es aufgrund der geringen Anmeldezahlen zu 
Einschränkungen kommen kann. Der Direktor sichert ihr zu, dass die derzeit 
angebotenen vier Nachmittage für dieses Schuljahr gesichert sind. Sollten die 
Anmeldezahlen jedoch weiterhin niedrig bleiben, könnte es eventuell im 
nächsten Schuljahr Änderungen geben (z.B. drei Nachmittage anstatt vier 
Nachmittage). 

 
Obfrau Bettina Dobler dankt den Anwesenden und schließt die Jahreshauptversammlung. 
 
 
Ende: 21:20        Schriftführerin: Karin Ante 


